

Des journées culturelles tout en chapeau au MUSO

CULTURE. Dans le cadre des Journées de la culture, le Musée de société des Deux-Rives invite le public à prendre part à une série d'activités spéciales en lien avec les expositions *Têtes d'affiches* et *Si le chapeau te fait*, du 29 septembre au 1^{er} octobre.

Ensemble, *Têtes d'affiches*, une exposition itinérante présentée par le Musée régional de Kamouraska, et *Si le chapeau te fait* de l'artiste Diane St-Georges, racontent l'évolution des conditions de la femme canadienne par le biais des chapeaux et de la peinture.

Ces expositions sont liées au patrimoine culturel, la thématique annuelle des Journées de la culture. Ainsi, du 29 septembre au 1^{er} octobre, l'équipe du MUSO offre différents ateliers qui sauront plaire à tous :

-Le vendredi 29 septembre : 5 à 7 Martini et photos anciennes autour de l'exposition *Têtes d'affiche*, au rythme de la musique, de la mode



Les chapeaux seront de mise au MUSO lors des Journées de la culture. Photo MUSO

et de la photographie, avec le DJ Peter Sangria. Coût de l'activité : 25 \$ (incluant deux consommations).

-Le samedi 30 septembre : Activités autour de *Si le chapeau te fait* avec Diane St-Georges. De 9 h 30 à 11 h 30, Croquer sur le vif, un atelier autour des chapeaux. Apportez votre cahier à croquis et vos feutres pour prendre part à ce spit/box pas piqué des vers. Coût de l'activité : 30 \$ par personne.

De 13 h 30 à 15 h 30, Rencontre avec l'artiste Diane St-Georges, artiste de grand talent, afin de discuter avec elle de ses œuvres et de sa démarche artistique.

-Le dimanche 1^{er} octobre : De 9 h 30 à midi (12 h), venez fabriquer votre propre couvre-chef en compagnie de la modiste Mona Rochon. Coût de l'activité : 50 \$ (matériaux inclus).

Pour réservations, 450 370-4855 poste 228 ou par courriel à reservation@lemuso.com. M.P.

Les Journées de la culture soulignées dans le Haut-Saint-Laurent

CULTURE. Plusieurs activités culturelles se dérouleront sur le territoire de la MRC du Haut-Saint-Laurent dans le cadre de la 21^e édition des Journées de la culture, qui auront lieu les 29-30 septembre et 1^{er} octobre prochains.

VENDREDI, 29 SEPTEMBRE

Le vernissage de l'exposition collective, en formule 5 à 7, donnera le coup d'envoi des Journées de la culture à la Salle culturelle Alfred-Langevin à Huntingdon. Sous le thème Rencontre, l'exposition mettra en vedette le

travail d'artistes professionnels et amateurs de toutes les disciplines et de tous les niveaux. L'exposition se poursuivra jusqu'au 22 octobre (sauf du 6 au 9 octobre inclusivement, en raison du congé de l'Action de Grâce).

À ce vernissage, s'ajoutera le lancement du film Notre patrimoine en mouvement, du cinéaste Alain Boisvert, résident de Huntingdon. La projection du film aura lieu à 19 h à la salle du conseil de la MRC, au 4^e étage (4R).

l'occasion de son 45^e anniversaire, la bibliothèque invite les gens à prendre un café et manger un morceau de gâteau.

Enfin, au Lavandou, André Librex vous invite à son activité Peinture en direct au 3455, rang des Lemieux à Franklin. L'activité aura lieu de 10 h à 17 h si le temps le permet. Partagez conseils et connaissances en direct des champs de lavande. Pour plus de détails, M. Librex au 450 826-3895.

SAMEDI, 30 SEPTEMBRE

Aux Galeries Ormstown, on pourra admirer les œuvres des participants à l'expo-concours de photos de la MRC du Haut-Saint-Laurent également sous le thème Rencontre. Le vote du public aura lieu entre 10 h et 16 h et l'exposition se poursuivra jusqu'au 15 octobre.

Tout près des Galeries Ormstown, faites un petit détour par la rue du Moulin, à l'intersection des rues Lambton et Church afin de participer à la création du Mandala géant, de 11 h à 17 h, peu importe la météo.

À la Petite Bibliothèque verte au 4, rue Lorne à Huntingdon, Peter Baker, un antiquaire résidant à Elgin, viendra présenter et vendre le livre qu'il a publié récemment : *Le Canada chez soi - L'Histoire en guise de décor*. De plus, à

DIMANCHE 1^{ER} OCTOBRE

De 10 h à 16 h, The Lucky Harvest Project/Le Projet Récolte Chanceuse propose des activités pour toute la famille : jeux de balle avec chevaux, peinture de chevaux, tours de poney (\$), maquillage (\$), démonstration de randonnée thérapeutique et autres kiosques. C'est au 1900, route 202 à Hinchinbrooke. Dons suggérés pour l'admission : 5 \$ pour les 13-16 ans ; 10 \$ pour les 17 ans et plus. Gratuit pour les 12 ans et moins. Communiquez avec Debbie Hanney au 514 918-7779 ou au <https://luckyharvestproject.wordpress.com/>.

Pour plus d'information au 450 264-5411, poste 226 ou par courriel nancy.brunelle@mrchsl.com.



L'expo-concours de photos de la MRC du Haut-Saint-Laurent sera présentée à compter du 30 septembre aux Galeries Ormstown. Photo MRCHSL

Stratégies Saint-Laurent lance le Fonds d'action Saint-Laurent : un organisme de bienfaisance dédié à la préservation du Saint-Laurent



Stratégies Saint-Laurent, le regroupement des comités de zone d'intervention prioritaire (ZIP) du Québec, a lancé le 21 septembre dernier, un nouvel organisme de bienfaisance dédié à la préservation du Saint-Laurent : le Fonds d'action Saint-Laurent (FASL). C'est à bord du AML Louis Jolliet et en présence de nombreux invités : élus, représentants du gouvernement du Québec, de nombreux acteurs du milieu maritime, et de partenaires concernés par le Saint-Laurent, que le FASL a été officiellement dévoilé.

Le Fonds d'action Saint-Laurent est voué au soutien financier de projets qui favorisent la conservation des écosystèmes et de la biodiversité du fleuve Saint-Laurent et de son golfe ainsi que le maintien et la mise en valeur de ses usages. Pour Jean-Éric Turcotte, directeur général de Stratégies Saint-Laurent : «Ce nouvel organisme constitue un outil supplémentaire pour protéger le fleuve Saint-Laurent, en plus d'offrir aux bailleurs de fonds des opportunités nouvelles de soutenir des projets proches de leurs activités et de leurs publics».

Conservation de la biodiversité et la pérennité des usages du fleuve

Selon le ministre Jean d'Amour, responsable de la mise en œuvre de la Stratégie maritime du Québec, «les réalisations et les efforts du Fonds d'action Saint-Laurent rejoindront, tout à fait, les objectifs de la Stratégie maritime. Ainsi, en soutenant des initiatives structurantes qui répondent aux réalités régionales pour la préservation, la mise en valeur ou pour la réhabilitation des écosystèmes et qui éduquent et sensibilisent la population aux enjeux du Saint-Laurent, le Fonds d'action favorisera la conservation de la biodiversité et la pérennité des usages du fleuve».

Stratégies Saint-Laurent souhaite remercier Croisières AML de lui avoir généreusement offert de tenir cet événement sur un de ses bateaux de croisière, le Louis Jolliet, en plus d'offrir à ses convives une croisière sur le majestueux Saint-Laurent.

Source : Stratégies Saint-Laurent

<http://www.strategiessl.qc.ca>

Ce projet a été réalisé avec l'appui financier de :
This project was undertaken with the financial support of:



Environnement et
Changement climatique Canada

Environment and
Climate Change Canada

>7346771